
Protokoll  zur Mitgliederversammlung des BUND Kreisverbandes am 07.03.2017 im Restaurant „Ratskeller“ in Ludwigsburg  Teilnehmer: s. Anwesenheitsliste  TOP 1  SF begrüßt die Anwesenden, DF macht das Protokoll  TOP 2 Jahresbericht / Kassenbericht 
Internes 
 Die Fördererwerbung 2015/2016 war nicht besonders erfolgreich. Der Grund hierfür ist unklar. Die Werbung wurde damals abgebrochen. Im März 2017 wirbt ein anderer Dienstleister Mitglieder vier Wochen lang und nochmals sechs Wochen im November. 
 Eine Infoveranstaltung des KV mit und im OV Ditzingen zum Thema „Wildtiere in der Stadt“ war erfolgreich. Eine Folgeveranstaltung ist geplant. Wenn Ortsverbände nicht mehr gemeinnützig sind, muss das Vermögen an eine ge-meinnützige BUND-Untergliederung übergeben werden. Der KV verwaltet die Gelder für den jeweiligen OV und hilft beim Neuafubau Wildkatzenprojekt Das Gebiet zwischen Stromberg und Schwäbisch-Fränkischem Wald wird nach geeig-neten Wildkatzenwegen untersucht. Die Stelle von Axel Wieland beim LV wird ver-mutlich verlängert. Er wird den KV bei der Umsetzung der Wildkatzenkorridore unter-stützen. Der LEV unterstützt das Projekt ebenfalls (z.B. mit GIS-Dateneingabe). Mit dem Bürgermeister von Oberstenfeld, Herrn Kleemann, wurde wegen des Baugebie-tes, das den Korridor zum Teil einengt, gesprochen. Er sagte öffentlich (gemeinsame PM) zu, den restlichen Korridor zu sichern. Geigersberg Die jährliche Pflegeaktion wurde wieder durchgeführt. Es wird notwendig sein, einen neuen Dienstleister zum Mähen zu suchen. Solarkreisliga Diese fand 2016 wieder statt. Das Interesse der Gemeinden ist weiter gesunken. Trotzdem wird sie im 2-Jahres-Rhythmus weitergeführt. Biomüllvergärungsanlage Es wurde ein Gespräch mit dem Landrat geführt. Auf den hohen Plastikanteil im Bio-müll wurde hingewiesen, der Hinweis wurde mit einem Bild belegt. Gärreste müssen nach Ansicht des BUND zwingend verbrannt werden, solange diese Verunreinigung besteht. Ferner soll die Standortsuche nach einem neuen Standort ggf. nach anderen Kriterien wie nur der Kosten erfolgen. Der KV sagte dem Landrat bei diesem Thema Unterstützung zu. Hinsichtlich der Flora und Fauna im Steinbruch Fink wurde mit dem Geschäftsführer ein Gespräch geführt.  Stadtbahn Ludwigsburg Der Landrat ist für die Hochflurbahn, der OB für das „Bus Rapid Transit“-System (BRT). Der KV und der VCD fordern die Niederflurbahn. Zu dieser wurde ein Videofilm gefer-tigt und eine Info-Veranstaltung mit großer Resonanz durchgeführt.  Grünpflege Alle 39 Kreiskommunen wurden wegen der radikalen Gehölzpflege angeschrieben, die zur Zeit allerorten grassiert. Hinweise zu ökologischer Pflege wurden dabei verteilt.  Presse Es gab zahlreiche und gute Presseberichte zu verschiedensten Themen. 
Kassenbericht 2016 (ohne Durchlaufposten und OV-Vermögen) Bereinigte Einnahmen: ca. 7.000 €,  Bereinigte Ausgaben: ca. 7.400 € (teilweise schon zum Wildkatzenprojekt) Bereinigtes Vermögen des KV Ende 2016: 15.200 € Die Kosten für das Wildkatzenprojekt werden weit überwiegend 2017 fällig. 



 TOP 3 Bericht der Kassenprüfer Herr Pfitzner bestätigt, auch im Namen von Herrn Richters, eine sorgfältige und beispiel-hafte Kassenführung.   TOP 4 Aussprache zu den Berichten Kein Bedarf  TOP 5 Entlastung von Vorstand und Schatzmeister  Vorstand und Schatzmeister wurden einstimmig entlastet. Der Vorsitzende dankte den Mitgliedern für ihr Vertrauen und den Kassenprüfern für ihre Arbeit.  TOP 6 Wahl Kreisvertreter im Regionalvorstand Burkhard Rübsamen wurde einstimmig zum Kreisvertreter im Regionalvorstand gewählt.  TOP 7 Nachwahl von Regionaldelegierten Der KV darf aufgrund seiner Mitgliederzahl noch mehr Regionaldelegierte wählen und entsenden, als er bisher hat. Es meldeten sich jedoch keine zusätzlichen Kandidaten.  TOP 8 Ausblick für 2017 
 Das Wildkatzenprojekt wird intensiviert, die Pflege Geigersberg weitergeführt. 
 Exkursion zur Biomüllvergärungsanlage Backnang 
 Weitere Unterstützung für die Niederflurbahn 
 Wiederbelebung bzw. Unterstützung von Ortsverbänden.  TOP 9 Verschiedenes 
 Gertrud Teske vom OV Bietigheim-Bissingen weist auf den Streuobsttag hin und fragt nach, was vom BUND geplant ist. Lt. Gerhard Pfeifer ist dies ein Tag, auf den alle OV hingewiesen werden. Christof Hettich ergänzt hierzu, dass es sich bei solchen Tagen um Anregungen handelt.  
 Herr Ohl vom OV Korntal-Münchingen weist auf eine dortige Veranstaltung zum Na-turschutz im Garten hin, Referent ist Michael Kast. Die Veranstaltung findet am 21. März um 19:30 Uhr im Bürgertreff Korntal, in der Görlitzstraße 4 statt. 
 gez. Dagmar Fried gen. Stefan Flaig 16.3.17 


